

Conception et rédaction : Patrick Damien

l'édition de 11h11

vendredi 14 septembre 2018

Rendez-vous sur le Blog de Régions.news, Twitter et Facebook

Télécharger Régions.news#344 (version PDF)

La ville de demain et la révolution digitale. « Le XIXème siècle était un siècle d'Empires ; le XXème siècle, celui des États-Nations. Le XXIème siècle sera un siècle de villes. ». Wellington Webb, ancien maire de Denvers en 2009.



Légende image. Le système 001 d'Ocean Cleanup est tiré vers le large dans la baie de San Francisco le 8 septembre 2018 (Photo Josh Edelson Afp). Ocean Cleanup, « extracteur de plastiques », a pris la direction du Pacifique pour tenter de nettoyer une partie des kilos de déchets accumulés dans le Pacifique. Initiative porté par un Néerlandais de 24 ans, Boyan Slat, dont l'objectif est de s'attaquer au « septième continent » formé de déchets plastiques agglomérés au fil des courants.

#RevueDActu [Consulter la ReVue d'actu quotidienne publiée sur le blog Régions FTV.]

- ▶ En février a été inauguré à Strasbourg la tour Elithis Danube, un bâtiment de 17 étages recouvert de panneaux photovoltaïques. Pour la première fois au monde, <u>une tour va produire davantage d'électricité qu'elle n'en consomme</u>. Chaque logement est équipé d'un boitier domotique, permettant de piloter le chauffage, l'éclairage, les stores et les connexions du logement et de maîtriser ainsi sa consommation d'énergie.
- ▶ La Ville d'Issy-les-Moulineaux (Hauts-de-Seine) vient de nouer un partenariat avec la plateforme d'expression citoyenne « <u>Mon Avis Citoyen</u> » pour mieux interagir, en répondant précisément aux suggestions émises par les habitants de la commune sur diverses questions d'intérêt local. Ainsi, c'est avec Pepper, robot humanoïde, que les Isséens peuvent désormais dialoguer.
- ▶ La plateforme « <u>covoiturage-libre.fr</u> », structure communautaire, ne vit que des dons de ses abonnés. Les prix sont fixés par les conducteurs, le site ne prélève aucune commission sur les trajets. « <u>En partenariat technique avec RoulezMalin</u>, covoiturage-Libre.fr a pu développer une toute nouvelle plateforme avec plusieurs nouveautés comme la création de compte utilisateur, le covoiturage quotidien, le covoiturage événementiel... », expliquent les dirigeants. Ils ajoutent : « <u>Notre objectif principal est d'améliorer l'expérience utilisateur pour que le covoiturage fasse partie intégrante de notre vie quotidienne</u> ».
- ▶ Ville dite « *intelligente* » prend forme à Dijon avec le projet <u>OnDijon</u> de gestion connectée de l'espace public géré par <u>Dijon Métropole</u>. « Au départ, nous ne sommes pas partis de l'idée de vouloir faire une smart city parce qu'on voulait absolument être smart et que c'était à la mode. On s'est plutôt interrogé sur le pilotage actuel de la ville et sur notre vision de la ville du futur, avec la volonté d'en faire une référence écologique », <u>explique Denis Hameau</u>, conseiller communautaire de Dijon Métropole. Comment ce projet va-t-il se traduire dans la réalité ? La rédaction de <u>Traces Écrites News</u> (L'actualité économique du Grand-Est) est passée de l'actualité à la fiction <u>en imaginant la vie quotidienne dans l'agglomération en 2030</u>.
- ▶ Installée à Clichy (92) la jeune pousse <u>Foodles</u> est née du constat : les patrons de PME n'ont pas toujours de solution de restauration d'entreprise à un prix raisonnable pour leurs salariés. Elle a donc décidé de <u>créer un service sur mesure avec un frigo connecté</u>, accessible 24h/24 et rempli tous les matins de repas mitonnés par des traiteurs triés sur le volet. « Ce que j'avais envie de changer c'était l'image de de ces distributeurs automatiques que l'on voit partout et qui distribuent de la junk food… », <u>explique un des cofondateurs</u>.

#345



Légende image. Chaque seconde dans le monde, on produit 10 tonnes de plastique. Et toutes les deux secondes, une tonne finit dans les océans. Au point qu'en 2050, il pourrait y avoir <u>plus de plastique que de poissons dans la mer</u>. Dans l'émission « <u>Plastique : la grande intox</u> », diffusée mardi 11 septembre, sur France 2, <u>les journalistes ont visité</u> une décharge à ciel ouvert, pour essayer de comprendre quels sont les dangers liés au plastique et comment les grandes firmes tentent de minimiser le problème.

#Energie

- ▶ Le gouverneur de l'Etat de Californie a ratifié lundi 10 septembre une loi prévoyant que ce territoire américain, considéré comme la cinquième économie mondiale, s'engage à avoir une électricité « propre » à 100 % d'ici 2045, sans aucune émission de gaz à effet de serre. « Avec cette loi, la Californie est sur les rails pour remplir les objectifs des accords de Paris et même aller au-delà. Ce ne sera pas facile, ce ne sera pas immédiat, mais ça doit être fait », a lancé le gouverneur de l'État. Cette loi va aussi « doper l'économie » de la Californie : « Il y a déjà dix fois plus d'emplois dans ce secteur pour la seule Californie que dans l'exploitation des mines de charbon pour l'ensemble des États-Unis. », affirme Kevin de Leon, sénateur californien.
- ▶ <u>Le Sommet mondial pour l'action climatique s'est ouvert le 12 septembre à San Francisco</u> aux États-Unis. Il réunit des maires, des élus et des chefs d'entreprise du monde entier pour interpeller les États sur la nécessité de prendre des engagements nationaux plus contraignants. <u>Pendant les trois jours du sommet</u>, les participants travaillent à l'annonce de nouvelles décisions comme passer à l'électricité propre, développer les voitures électriques, mieux isoler les bâtiments, encourager le recyclage, limiter la déforestation...

#Agriculture

▶ <u>Une ferme laitière flottante sera bientôt installée dans le port de Rotterdam</u>, aux Pays-Bas. Le but est de développer une production proche des consommateurs. Cette ferme à 2,5 millions d'euros accueillera 40 vaches dans une sorte de jardin naturel de 1 200 mètres carrés. <u>La ferme sera autonome en électricité</u> grâce à des panneaux solaires. Les vaches mangeront des produits recyclés de la ville, comme de la pelouse tondue ou des restes de restaurants. Cette ferme sera automatisée dans sa quasi-intégralité.

#Empire

▶ Les GAFA (Google, Apple, Facebook, Amazon) sont considérés comme des géants de la technologie. Depuis quelques années <u>leur pouvoir est contesté par plusieurs groupes asiatiques</u>: Les BATX (Baidu, Alibaba, Tencent et Xiaomi). <u>Qui sont les BATX?</u> Sans faire de bruit, ils bousculent l'ordre mondial en appliquant la sentence du sage chinois de VIème siècle avant JC Lao Tseu: « *Ceux qui savent ne parlent pas, ceux qui parlent ne savent pas. Le sage enseigne par ses actes, non par ses paroles.* » A lire: En Chine, <u>Tencent se branche sur la police pour mieux surveiller ses joueurs</u>. L'entreprise mettra en place, aux alentours du 15 septembre, un système d'enregistrement directement connecté à la base de données de la police. Ainsi, l'identité des jeunes Chinois, souvent accros aux jeux vidéo, sera connue et permettra de limiter le temps de jeu selon l'âge.

#LiensVagabonds publiés par le site Métamedia.

▶ Les géants de la tech dans le viseur des autorités américaines. À retenir cette semaine sur le site de @ Metamedia : - Pourquoi la technologie n'est pas démocratique et comment elle peut le devenir ; - Pourquoi la technologie n'est pas démocratique et comment elle peut le devenir ; - L'âge d'or des médias : « Il est probable que le journalisme ne soit plus la manière dominante de rapporter l'information » ; - Qui contrôle nos données ? ; - YouTube lance ses deux premières séries originales françaises : Gromm et Les Emmerdeurs, à découvrir sur les chaînes Youtube de Studio Bagel et Golden Moustache (Groupe M6). Une avant-première est prévue au Grand Rex à Paris le 18 septembre.